
Ecole élémentaire Jacques PRÉVERT
1 rue des fauvettes
31830 PLAISANCE DU TOUCH
05 61 86 41 85
ce.0310748v@ac-toulouse.fr

Procès-verbal du conseil d’école
du 12 juin 2023

Membres de droit présents :
Enseignants : Mme Lagarrigue directrice, Mme Le Porho, Mme Lerot-Troubet, Mme Zampetti, Mme Franc, Mme 
Velot-Lerou, M Damon, Mme Vercoutère, Mme Cosse, Mme Mauré, Mme Leblanc, Mme Lorenzo, Mme Dubois.
Adjointe au Maire en charge de l’Éducation et de l’Enfance : Mme Belmonte
Adjointe au Maire déléguée au conseil d’école : Mme Fabry

         Représentants des parents d’élèves ALPE : Mme Morante Cazaux, Mme Cabaton, Mme Rapasse, Mme Parneix, Mme
Ladois.

Représentants des parents d’élèves FCPE : M Samson, M Garrido, Mme Culhane, Mme Damiens, Mme Oge.
Membres de droit excusés :

Enseignantes à temps partiel : Mme Blomme, Mme Juston
Enseignantes en congé maladie : Mme Grégoire, Mme Dengremont, Mme Abecassis/Mme Schavgoulzide
Déléguée Départementale de l’Éducation Nationale (DDEN) : Mme Vallet
M Clerc, Inspecteur de l’Education Nationale

Membres invités :
Coordinateur des écoles élémentaires : M. Barrué

        Responsable LEC : Mme Kraska
        Responsables de l’ALAE : Mme Da Silva Rodrigues, directrice adjointe

Présidente de séance : Mme Lagarrigue Secrétaire de séance : Mme Lagarrigue
Ouverture de la séance : 18h

1) Bilan du trimestre écoulé :

 Difficultés de remplacement en CM2B et CE1/CE2.
Les parents d’élèves expriment leurs inquiétudes quant au non remplacement (ou remplacement ponctuel) 
des enseignantes de ces classes.

 Sécurité : exercice PPMS confinement :
Un exercice de déclenchement du PPMS simulant un accident chimique a été réalisé le 30 mars.
Cet exercice a conduit à un confinement des élèves dans les lieux dédiés (salles de classe, BCD, salle polyva-
lente). La mise à l’abri a été effectuée correctement et rapidement, ainsi que la remontée des effectifs.
Chaque adulte responsable d’une mission l’a accomplie correctement.
Des remarques suite à cet exercice : la quantité de scotch étanche pour calfeutrer les fenêtres de l’école est 
insuffisante et il est impossible de calfeutrer les fenêtres en hauteur. La fermeture des volets roulants est 
lente et mobilise une personne.

 Exercice évacuation incendie :
Un exercice d’évacuation incendie s’est déroulé le lundi 12 juin. Il s’agissait d’un exercice inopiné, pour les 
enfants et les enseignants. L’exercice s’est bien déroulé, tous les enfants ont évacué rapidement (1’35’’) et 
les équipements de sécurité ont bien fonctionné. 

 Présentation du plan chaleur :
Un plan de mise à l’abri des élèves en cas de vague de chaleur a été élaboré pour l’école, en concertation 
avec la Mairie.
Ce plan doit être déclenché en cas de vigilance rouge, il peut être également déclenché en vigilance orange.
L’école est un bâtiment ancien et mal isolé, il peut y faire très chaud.
Les classes les plus exposées à la chaleur ont été déterminées en fonction de leur exposition au soleil.
Chaque classe a à disposition un climatiseur mobile, qui s’avère très insuffisant en cas de forte chaleur (peu 
adapté à la taille des classes et au nombre de personnes présentes en classe).
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Des lieux de repli (salles moins chaudes, plus vastes) ont été identifiés : la salle de restauration (climatisée), 
la salle polyvalente, la BCD,  la salle informatique, le gymnase, le préau, les parties herbeuses et ombragées 
derrière l’école.
Durant le temps de classe, les élèves restent dans la salle de classe jusqu’à la récréation du matin. Puis les 9 
classes les plus exposées se déplacent : 1 classe en BCD : classe 1, 1 classe en salle polyvalente : classe 5, 1 
classe en salle informatique : classe 8, 4 classes en salle de restauration : classe 10, classe 13, classe 9, classe 
6, 2 classes au gymnase : classe 2 et classe 7.
Pour les récréations, utilisation au maximum des parties herbeuses et ombragées ; dans la cour les enfants 
restent sous le préau au calme (3 classes maximum).
Questions : 
Où en est le plan de rénovation énergétique de l’école (changement des menuiseries)? Ce n’est pas prévu 
pour l’an prochain.
Quels sont les moyens alloués au plan chaleur ? La Mairie lance actuellement une étude pour évaluer les be-
soins et moyens à mettre en œuvre.

 Projet d’école

Education au développement durable      :  
La micro-forêt a été plantée au mois de janvier, elle grandit bien, tous les plants ont survécu sauf un, le désherbage 
et le paillage a été assuré par les volontaires de Plaisance pour le Climat. L’arrosage le sera également.
La classe de CE1B de Mme Zampetti assure le suivi de ce projet et notamment sa croissance, dans le cadre du  projet
diver-cités, qui a donné lieu à une présentation lors d’un colloque au muséum le 6 juin.

Projet pHARe      :  
Dans le cadre de la lutte contre le harcèlement scolaire, plusieurs actions ont été mises en place : création d’un banc de 
l’amitié, d’une brigade de l’amitié, d’affichages dans l’école pour inciter les enfants à parler, pose de boîtes aux lettres 
fermées pour pouvoir déposer des messages.
Les classes de CM2B et CM1B ont travaillé avec les journalistes de Milan Presse à la réalisation de podcasts, l’un sur le 
thème du harcèlement, l’autre sur celui du racisme, qui sont écoutés dans toutes les classes.
Intervention de la Maison de Protection des Familles dans les classes de CM2 sur la prévention des violences et du har-
cèlement.

Chorale d’école      :  
L’école a donné sa représentation de chorale le jeudi 25 mai, en deux spectacles séparés (cycle 3 puis cycle 2) pour des 
raisons de capacité de la salle.
Merci aux parents d’être venus nombreux écouter les enfants.
L’équipe enseignante regrette que l’Onyx ne soit pas mise à la disposition des écoles au mois de juin.

Projets de classe      :  
- Classe découverte de 3 jours des CP et CP/CE1 à Leucate/La Franqui au mois d’avril : les parents seront invités à 

visiter l’exposition réalisée par les élèves le 23 juin.
- Classe théâtre de 5 jours (sans nuitée) des classes de CE2, CE1/CE2 et CE2/CM1 au théâtre des grands enfants de

Cugnaux au mois de mars, qui s’est conclue par une représentation devant les parents.
- Projet film d’animation historique des classes de CM1B et CM2B, travail avec une illustratrice et avec le CADP de 

Rieux pour la réalisation.

 Manifestations à l’école et sorties scolaires:

Journée AYAV     :  
L’école a renouvelé sa participation à la journée « Allons Y A Vélo » le vendredi 9 juin.
133 élèves sont venus à vélo, 37 élèves sont venus à pied, 35 élèves sont venus en bus ce jour là, soit 61,2 % des élèves.-
Proposition de positionner des parents volontaires aux points de difficultés, de diffuser l’information sur les panneaux de
la ville, de permettre aux élèves de laisser les cartables la veille à l’école pour faciliter le trajet à vélo.

La bourse aux livres de ALPE a eu lieu le 17 avril
La vente de plants de la FCPE a eu lieu le 12 mai
Fête de l’école organisée par les parents d’élèves et l’ALAE le vendredi 23 juin.
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Les sorties de ce trimestre:
- Visites de la médiathèque pour la plupart des classes
- Sorties au cinéma pour les classes de CP, CE1, CE2
- Visites de la déchetterie pour les CM1 et CM2
- Sorties aux CADP de Rieux + circuit Candie 5 juillet classes de CM1B et CM2B
- Théâtre du grand rond CM1/CM2 + CM2A
- Sortie au Muséum classe de CE1B le 6 juin et forêt de Bouconne le 30 juin CE1A et CE1B
- Sortie à la Ramée « rallye vélo » pour les classes de CP/CE1, CE1A et CE1B le 22 juin.
- Sortie au lac Soula pour les 3 CP le 4 juillet.
- Sortie vélo CM1/CM2 et CM1A sous réserve d’avoir assez de parents agréés.
- Sortie jeu de piste à Toulouse le 4 juillet CM2A et CM1/CM2.

 Service civique :
Nous remercions Farès Hachemi pour les nombreux services rendus cette année.
L’école recrute deux nouveaux volontaires pour l’année scolaire 2023/2024, merci de relayer l’information.

2) Coopérative scolaire

L’école a principalement utilisé le budget alloué par la Mairie pour financer les différentes activités de l’année (sorties, 
spectacles, intervenants).
Nous remercions les Associations de parents d’élèves pour leur investissement et leur aide lors des diverses actions 
menées tout au long de l’année.
Bilan des comptes :
Dons parents début d'année : 4779 €
Dons ALPE : 1039 € --> recyclage, madeleines, livres, don
Dons FCPE : 613 € --> vente sapins + légumes
Photos bénéfices : 3331,20 €
SOIT ENVIRON 10 000 € (sans compter les participations des parents aux sorties et aux projets de découverte).
Total des entrées : 33 207 €
Total des sorties d'argent : environ 35 000 € dont environ 8000 € pour des projets de découverte.
Classe de découverte CP : 1407 € payés par la coopérative
Projet de théâtre CE2 : 4720 € payés par la coopérative
Projet film d'animation CM1 B et CM2 B : 601 € payés par la coopérative
Le budget restant sera utilisé l’an prochain pour le financement des classes découvertes et sorties, et le renouvellement 
d’une action de sensibilisation au handisport.

Les enseignants soulignent la difficulté à trouver des transporteurs pour les sorties hors temps scolaire.

3) Effectifs et préparation rentrée 2023 :

 Mouvement des enseignants : 

Mmes Juston, Dengremont et Grégoire quittent l’école. Incertitude pour Mme Leblanc qui va demander à 
pouvoir rester dans l’école mais aura une réponse plus tard.
Mmes Garot et Betizeau sont nommées sur l’école. Il manque encore 2 enseignants qui seront nommés début 
juillet.
Mme Velot-Lerou, Mme Cosse et Mme Garot travailleront à 80% (1 jour par semaine non travaillé), Mme Mauré 
et Mme Blomme à mi-temps. Incertitude pour Mme Betizeau qui demande également un mi-temps mais n’a pas 
encore de réponse. D’autres enseignants sont donc attendus pour les compléter.

 Effectifs rentrée 2023 :
A ce jour, nous attendons :  78 CP, 72 CE1, 79 CE2, 84 CM1, 78 CM2 soit 391 élèves

Une ouverture de classe est maintenant actée, la nouvelle classe sera dans la salle 15, actuellement occupée par 
l’ALAE maternelle : il y aura donc 15 classes l’an prochain.
Il est rappelé que les salles de classes sont susceptibles d’être utilisées par l’ALAE hors temps scolaire si besoin.
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La structure pédagogique envisagée pour le moment est la suivante, mais elle peut être amenée à être modifiée 
selon le nombre d’inscriptions supplémentaires     :  

CP CP CP CP/CE1 CE1 CE1 CE1/
CE2

CE2 CE2 CE2/
CM1

CM1 CM1 CM1/
CM2

CM2 CM2

24 24 24 6 + 18 24 24 6 + 18 28 27 6 + 20 29 29 6 + 20 29 29

La liste des classes sera affichée la veille de la rentrée.

 Liaisons GS/CP et CM2 / 6ème :

   Liaison GS/CP   :
Un échange de classes GS / CP est organisé le mercredi 21 juin : les élèves de CP iront passer la matinée en classe de GS, 
ce qui permet d’accueillir les GS pour une matinée complète à l’école.
Des Olympiades (petits jeux athlétiques) entre GS et CP sont organisées le mercredi 28 juin.

Liaison CM2 / 6  ème   :
Les CPE du collège Jules Verne sont venus à l’école le jeudi 8 juin pour présenter le collège aux élèves et répondre à leurs
questions.
La visite des collèges Jules Verne et Galilée est programmée le mardi 13 juin.
Une réunion d’informations à destination des parents est prévue au collège Galilée le lundi 19 juin à 18h.
La classe de CM2A a travaillé en lien avec une classe de 6ème du collège Jules Verne sur un projet de lecture fluence.

4) ALAE

a/La fréquentation     :  
On remarque une légère baisse le mercredi. En revanche, les chiffres sont en augmentation sur l’ensemble des autres 
temps : le matin (max 139), le midi (max 353), le soir (max 217)
b/ Point sur l’équipe     :  
L’équipe compte aujourd’hui vingt animateurs.
On note une démission pour l’année prochaine, deux démissions pour mi-octobre et une démission courant 
novembre/décembre. On note quatre départs pour reprise d’étude. Deux animateurs sont incertains pour des raisons 
médicales, et trois animateurs sont incertains pour des raisons professionnelles.
On est assuré que huit animateurs seront présents l’année prochaine
Au niveau de la direction, aucun changement de prévu pour le moment.
Ces chiffres sont soumis au résultat du marché public qui est en renouvellement. 
c/Les projets et activités     :  
Changements drastiques autour du foot dans la cour suite à beaucoup de problèmes autour de cette activité.
Aujourd’hui, le foot « sauvage » n’est plus possible sur le temps méridien. Il ne peut se pratiquer qu’uniquement si 
encadré par un animateur ou au gymnase.
Trois créneaux gymnase pour le foot : 1 créneau pour les filles, 1 créneau pour les garçons et 1 créneau mixte.
L’aménagement de ces créneaux proviennent d’un recueil d’envie des enfants.
Activités de cette période :
Pixel art et diverses activités manuelles, volet sportif : Quidditch/ 3 temps football au gymnase/ jeux de ballon, jeux de 
société et cartes, jardinage, origami et mosaïque, danse tahitienne, couture.
Intervenants extérieurs : échecs et mamies conteuses.
La fête de l’alaé, initialement prévue le 29/06/2023, est déplacée au 23/06/2023 pour s’aligner à la date des parents 
d’élèves.

Etudes surveillées : à partir du mois de septembre, des études du soir seront proposées aux élèves de CE2, CM1, CM2 le 
lundi, mardi, jeudi de 17h à 18h (se positionner sur 2 soirs), deux créneaux possibles : de 17h à 17h30 ou de 17h30 à 
18h. Maximum 20 élèves par salle.
En complément un accompagnement à la scolarité (CLAS) le mardi et le jeudi, de 17h à 18h30 : aide aux devoirs mais 
aussi projets divers, travail de l’autonomie (secteur de l’Ousseau et des Ocrelines).
Action de transition entre collège et école également.
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5) Travaux et points divers :

Garage à vélo et racks extérieurs : 4 racks à vélo supplémentaires  placés dans le nouveau parking à vélo, à disposition 

de l’école élémentaire et maternelle.

Les parents s’interrogent sur la taille des portions servies à la cantine car certains enfants trouvent la quantité 
insuffisante: un grammage est défini par aliment (total 400g par enfant). Il y a du « rab » à chaque service. M. Barrué fait
état du gaspillage alimentaire important.
Les enfants sont associés à la conception des menus, ils peuvent faire des propositions à la commission.
Une pesée des aliments jetés est réalisée une fois par semaine afin d’affiner la constitution des menus et éviter le 
gaspillage.

Mme Belmonte annonce qu’une réflexion sur l’aide à apporter aux familles d’enfants autistes est en cours, suite à une
conférence  donnée  récemment  à  Plaisance.  Mme  Kraska  fait  état  des  difficultés  à  recruter  du  personnel  pour
accompagner les enfants en situation de handicap entre midi et deux.

Les points de l’ordre du jour ayant tous été passés en revue, la séance est levée à 19h20.

La présidente de séance La secrétaire de séance
Mme Lagarrigue Mme Lagarrigue
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